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Mitgliederversammlung 
Ingelheimer Reiterverein e. V. am 03.09.2021 
 
 
 
 

 
Begrüßung 
 
Beginn der Mitgliederversammlung mit der Begrüßung durch unseren zweiten Vorsitzenden, Stephan 
Hesping, und Erläuterung der besonderen Corona-Maßnahmen bei dieser Versammlung. 
 
 
Gedenken an die Verstorbenen 
 
Daraufhin folgten einige Worte von unserer ersten Vorsitzenden, Heidi Henkel, im Gedenken an unsere 
verstorbenen Vereinsmitglieder, Kurt Mohr und Heidi Neumann. Aber auch an alle schwer von der 
Corona-Pandemie und der Flutkatastrophe Betroffene. 
 
 
Hilfsaktionen 
 
Der Verein hat zu Beginn der Corona-Situation einen Strohballen an den Zirkus Wendrano gespendet. 
Außerdem gab es Heu-/Strohspenden an die Opfer der Flutkatastrophe, dies wurde von Mitgliedern 
organisiert. 
 
Am 08.08.2021 und am 28.08.2021 hat im IRV „Ponyreiten“ auf Spendenbasis stattgefunden. Die 
Einnahmen i. H. v. insgesamt 2.045 € wurden ebenfalls an die Opfer der Flutkatastrophe gespendet. 
 
 
Eröffnung der Sitzung 
 
Im Anschluss wurde die Sitzung durch Stephan Hesping offiziell eröffnet. Es wurde darauf hingewiesen, 
dass die Einladung fristgerecht auf der Homepage und am schwarzen Brett erfolgt ist und die 
Versammlung somit beschlussfähig ist. Des Weiteren wurde die Tagesordnung beschlossen und das 
Thema „Antrag zur Geschäftsordnung“ satzungsgemäß erläutert.  
 
Die durch einige Vereinsmitglieder eingereichten Anträge (geheime Wahl, Bahnschwellen, 
Gebührenordnung, Spenden, Traktor) wurden mehrheitlich abgelehnt. Der Antrag bzgl. der 
ausgesprochenen Boxenkündigungen wurde auf Vorschlag des Vorstandes und Rücksprache mit dem 
Antragssteller in die Tagesordnung aufgenommen, da dieses Thema bereits im Vorstandsbericht 
vorgesehen war. 
 
Weiter gab es keine Ergänzungen zu Tagesordnung 
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TOP 1 
 
Ehrungen & Geburtstage 
 
Die Ehrungen und Geburtstage wurden eingeblendet. Den Anwesenden wurde persönlich gratuliert 
und ein Präsent überreicht. 
 
 

TOP 2 
 
Vorstandsbericht 
 
Es folgte ein Überblick der Entwicklung des Vorstandes seit der letzten Wahl durch die 
Mitgliederversammlung. Außerdem ein Dank an die Mitarbeiter, Aushilfen und an alle Mitglieder. 
 
Überblick: 
 

 
 
 
Aktuelles  
 
Weiter wurden die aktuellen Themen, insbesondere die Entwicklung des Pachtvertrages, vorgestellt. 
Boehringer ist es aus betriebswirtschaftlichen Gründen nicht möglich einen Pachtvertrag über 25 Jahre 
auszustellen. Dies stellt für uns kein Problem dar, denn es sind keine Veränderungen auf dem 
Vereinsgelände geplant. Dennoch kollidiert es mit diversen Zuschussrichtlinien und blockiert so 
Entwicklungsmöglichkeiten.  Wir sind mit Boehringer und der Stadt in Gesprächen, sodass uns bald 
wieder Zuschüsse möglich sind. 
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Bericht des technischen Leiters 
 
Nun wurden von unserem langjährigen technischen Leiter, Werner Reis, folgende in letzter Zeit 
durchgeführte Baumaßnahmen vorgestellt.  
 

- Parkplatzbefestigung 
- Geländestrecke und – hindernisse 
- Springplatz gegrubbert 
- Spiegel in der Reithalle 
- Stallgasse aufgeraut 
- Silos gestrichen 
- Beregnungsanlage gewartet und geprüft 
- Heizung in der Spindekammer umgebaut 
- Elektrik geprüft 
- Ackerrolle neu aufgebaut 

 
Es folgte ein Blick auf zukünftige Projekte: 
 

- Brandmeldeanlage 
- Longierhalle 
- Bodenerneuerung 

 
 
Bericht der Schulpferde-Beauftragten 
 
Als nächstes berichtete unsere Schulpferde-Beauftragte, Katharina Ecker, über ehemalige und aktuelle 
Schulpferde und den Schulbetrieb. 
 
Ehemalige Schulpferde: Balou, Phönix, Golitah, Poker 
 
Aktuelle Schulpferde: Tronco, Carni, Romantyk, Pauline, Mira, Wizzard 
 
Außerdem informierte sie, dass regelmäßig Ausbilderversammlungen stattfinden und gelegentlich 
Ausritte für Schulpferdereiter angeboten werden. 
 
 
Bericht der Sportwartin 
 
Anschließend berichtete Nadine Krawczyk, unsere Sportwartin, über den Schulpferdecup, die 
Landesjugendschärpe 2020 und 2021, unser IRV Turnier in 2021, diverse Turniererfolge unserer 
Mitglieder und über Lehrgänge, welche bereits stattgefunden haben und welche noch geplant sind. 
 
Schulpferdecup: Finale steht noch aus, zweite Finalteilnahme in der Vereinsgeschichte 
 
Landesjugendschärpe: Veranstaltung für die Jugend, neu im IRV seit 2020 
 
IRV Turnier:  2020 coronabedingt ausgefallen, 

2021 in den Juli verschoben und erfolgreich durchgeführt 
 
Lehrgänge:  durchgeführt – Dressur, Springen, Gelände, Gelassenheit 
   geplant  – Dressur, Schmied 
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Bericht der Jugendwartin 
 
Nun übernahm unsere Jugendwartin, Julia Ehrenberg, das Wort und stellte die Jugendsprecher, Schiwa 
Kathib und Malin Mett, vor. 2019 war ein Jahr mit vielen Jugendaktionen. Die Stalljugend war eislaufen, 
es gab eine Faschingsparty, eine Stallübernachtung, einen Filmabend, den Besuch des Wiesbadener 
Pfingstturniers, den Besuch des Festhallenturniers und eine Buchlesung. 2020 und 2021 war 
coronabedingt leider kaum eine Aktion möglich. Im September dieses Jahrs soll eine Stallübernachtung 
stattfinden. 
 
Weiter stellte Julia Ehrenberg noch die Pressearbeit und Homepage vor. Außerdem wurde auf das im 
kommenden Jahr anstehende 50-jährige Jubiläum hingewiesen. Hierfür wird eine Arbeitsgruppe 
gegründet, wer Interesse hat kann sich gerne an Julia Ehrenberg oder Stephan Hesping wenden. 
 
 
Boxenkündigungen 
 
Daraufhin wurde von Stephan Hesping das brisante Thema der ausgesprochenen Boxenkündigungen 
dreier Vereinsmitglieder erläutert. Der Konflikt ist im Frühjahr 2020 eskaliert, es folgten Gespräche, 
welche leider nicht von Erfolg gekrönt waren, und somit in fristgerechten und entsprechend den 
Verträgen und unserer Satzung ausgesprochenen Kündigungen mündeten. Den Kündigungen wurde 
seitens zweier Einsteller nicht nachgegangen. Es folgten diverse Anwaltsschreiben. Weiter gab es einen 
Versuch der Mediation im Dezember, auch dieser war nicht erfolgreich. Im Frühjahr kündigten die zwei 
verbliebenen Einsteller eigenständig. 
 
Der Antragssteller nahm Stellung zu seinem Antrag bzgl. Der Boxenkündigungen. Er könne sich nicht 
vorstellen, dass es unter anderen Vorständen so passiert wäre. Es folgten weitere Ausführungen und 
ein Antrag zur Geschäftsordnung auf Beendigung der Debatte zu diesem Punkt.  
 
Der Geschäftsordnungsantrag wurde mit 37 ja-Stimmen und 15 nein-Stimmen befürwortet. 
 
 
Finanzen 
 
Nun folgte die Vorstellung der Finanzen der Jahre 2019 und 2020 durch Stephan Hesping. 
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Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfung mit Anna Grüger, Klaus Eckert und Jessica Kynast für das Geschäftsjahr 2019 hat 
am 02.03.2020 stattgefunden. Die Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2020 hat mit den 
Kassenprüfern Anna Grüger und Christoph Stenner (da Klaus Eckert verzogen ist) am 26.08.2021 sowie 
am 01.09.2021 stattgefunden. Außerdem waren Conny Kamp und teilweise Heike Rausch und Stephan 
Hesping anwesend. Die jeweilige Prüfung war laut unserer Kassenprüferin, Anna Grüger, 
zufriedenstellend. Die Zahlen wurden besprochen und Stichproben durchgeführt. 
 
Die Bahnschwellen wurden ordnungsgemäß im September 2020 entsorgt, dies lässt sich mit einer 
Rechnung belegen. 
 
 
Entlastung des Vorstandes 
 
Anna Grüger hat nach dem Bericht der Kassenprüfer die Entlastung des Vortandes beantragt. Hierbei 
gab es lediglich 4 Nein-Stimmen und 10 Enthaltungen, die Mehrheit von 59 war für die Entlastung. 
Somit wurde der Vorstand entlastet. 
 
 

TOP 3 
 
Wahlen 
 
Zunächst wurden die Kassenprüfer gewählt. Hier wurden Anna Grüger und Christoph Stenner 
vorgeschlagen, es gab keine Gegenvorschläge. Bei der Wahl gab es 3 Enthaltungen, die Kassenprüfer 
nahmen die Wahl an. 
 
Als Wahlleiter wurde Christoph Stenner eingesetzt. 
 
Der Vorstand stellte sich wie folgt zur Wahl. Es gab keine Gegenvorschläge.  
 

Position Name Ja nein Enthaltung 

1. Vorsitzende Heidi Henkel  49 1 6 

2. Vorsitzender Stephan Hesping  43 1 8 

Kassenwart Conny Kamp 50 0 3 
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Techn. Leiter Werner Reis 44 0 6 

Schriftführerin Sarah Lena Stoica  45 0 4 

Sportwart Nadine Krawczyk  47 0 3 

Jugendwart Julia Ehrenberg 49 0 3 

Beisitzer Finanzen Heike Rausch 45 0 5 

Beisitzer 
Schulpferde 

Katharina Ecker 49 0 3 

 
Die Wahlen wurden jeweils angenommen. Heike Rausch war bei der Wahl nicht anwesend, hatte aber 
ihre Kandidatur zuvor erklärt und muss nach der Versammlung zur Annahme der Wahl befragt werden. 
 
 

TOP 4 
 
Beschluss einer Jugendordnung 
 
Die Vereinsjugend wünschte sich eine Jugendordnung. Diese wurde an der Mitgliederversammlung 
vorgelegt und beschlossen. Somit wird diese in den Kreis der Vereinsordnungen aufgenommen. Hier 
gab es 0 Gegenstimmen und 4 Enthaltungen. 
 
 

TOP 5  
 
Anträge 
 
Es gab keine weiteren Anträge, somit entfiel dieser Punkt. 
 
 

TOP 6 
 
Sonstiges 
 
Ordnung und Sauberkeit, hier gab es die allgemeine Bitte auf Ordnung und Sauberkeit zu achten. 
 
 
Exkurs – Einsteller 
 
Die nächste Einstellerversammlung findet am 15.10.2021 ab 19 Uhr statt. Eine separate Einladung ein 
die Einsteller folgt. 
 
 
Warteliste 
 
Die Warteliste wurde in alphabetischer Reihenfolge vorgestellt. 
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Großkoppel 
 
Abschließend wurde von Stephan Hesping die „Idee Großkoppeln“ vorgestellt. Im hinteren Bereich 
könnten die bestehenden Koppeln zu größeren Koppeln zusammengeschlossen werden. Hier würden 
Heuraufen aufgestellt werden. Die Pferde würden nur noch morgens vom Personal rausgestellt und 
abends eigenständig reingeholt werden. Alles Weitere wird in der Einstellerversammlung besprochen. 
 
 
Abschluss 
 
Die Mitgliederversammlung wurde mit Dankesworten von Heidi Henkel beendet. 


